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Conferenza Stato-città ed autonomie locali 
Verbale n. 9/99 

Seduta del 23 settembre 1999 

Alle ore 15.15 del giorno 23 settembre 1999 nella Sala Verde di Palazzo Chigi hanno inizio i 
lavori della riunione della Conferenza Stato-città ed autonomie locali di cui all'ordine del giorno. 

Ministro per gli affari regionali - Bellillo: apre il dibattito sul primo punto ali' ordine del giorno e 
quindi, constatata la mancanza di osservazioni, dichiara approvato il verbale della seduta del 5 
agosto. 

Dichiara il passaggio all'esame del secondo argomento all'ordine del giorno. 

Sottosegretario all'interno - Vigneri: viste le consultazioni in merito già svoltesi tra Governo e 
sistema delle autonomie dichiara di ritenere superflua l'illustrazione dell'argomento oggetto della 
discussione. 

Ministro per gli affari regionali - Bellillo: verificato l'assenso degli enti locali dichiara il parere 
favorevole della Conferenza sul punto in esame. 

Passa ali' esame del terzo argomento ali' ordine del giorno. 

Sindaco di Giaveno - Napoli: ringrazia il presidente Bellillo per l'interessamento all'avvio delle 
consultazioni in materia di commercio che, all'indomani del recente invio di un documento da parte 
del Ministero dell'industria, ben accolto dall'ANCI, dovrebbero giungere a termine in breve tempo. 

In merito all'argomento all'ordine del giorno, considerato il prossimo inizio della stagione 
invernale, sottolinea le costanti richieste a Comunità montane e comuni da parte dei cittadini dopo 
la pubblicazione da parte dei giornali della notizia della futura possibilità di avere gasolio per 
riscaldamento a costi ridotti e quindi chiede al Governo informazioni in merito all'iter del 
provvedimento. 

Sottosegretario alle finanze - Vigevani: segnala che l'iter del provvedimento necessita di 
un'autorizzazione comunitaria che, richiesta dal Governo nello scorso mese di maggio, dovrebbe 
giungere a brevissimo termine. Ricorda quindi la modifica subita dal progetto originario a seguito di 
una richiesta della Corte dei Conti e comunica che il decreto si trova alla firma del Presidente della 
Repubblica. In merito infine alle preoccupazioni relative al trattamento di acquisti effettuati prima 
dell'emanazione del decreto fa presente che il decreto stabilisce anche la procedura necessaria per 
coprire quelli effettuati prima dell'emanazione del decreto stesso. 
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Presidente UNCEM - Gonzi: dopo aver sottolineato la posizione comune sulla materia espressa da 
ANCI ed UNCEM, stante l'avvicinarsi della stagione fredda, prega il sottosegretario affinché 
vengano il più possibile accelerati i tempi per l'applicazione del decreto, anche attraverso opportune 
indicazioni agli uffici competenti, segnalando la prossima entrata in vigore del provvedimento. 

Sottosegretario alle finanze - Vigevani: evidenzia l'interesse primario del Ministero delle finanze 
ad una sollecita definizione ed applicazione del provvedimento, cui è stata dedicata tempestiva 
attenzione. 

Ministro per gli affari regionali - Bellillo: saluta, a nome dell'assemblea, i due nuovi membri 
dell 'UPI componenti della Conferenza: il presidente della provincia di Salerno, prof. Andria ed il 
presidente della provincia di Pisa, dott. Nunes. 

Presidente dell' ANCI - Bianco: ricorda la disponibilità del Ministro dell'interno alla 
convocazione di una seduta della Conferenza Stato-città ed autonomie locali dedicata al tema della 
sicurezza e sottolinea l'importanza di un approfondito esame della questione, dei provvedimenti e 
dei progetti che il Governo sta per portare ali' esame del Parlamento. Sottolinea il grande contributo 
che i comuni possono dare sull'argomento e la necessità di una consultazione urgente, prima di una 
ulteriore definizione dell'iter legislativo. 

Altro argomento di cui si richiede la prossima discussione in sede di Conferenza è quello 
relativo alla carta d'identità elettronica, di cui mette in risalto le grandi potenzialità e l'utilità per i 
cittadini, che potrebbe essere disponibile a partire dal 1 ° gennaio 2000. Sollecita un pronta 
definizione del relativo provvedimento attuativo e chiede che il Governo - ed in particolare i 
Ministri dell'interno, della funzione pubblica ed il competente sottosegretario alla Presidenza del 
Consiglio dei ministri - riferisca sull'argomento in sede di Conferenza Stato-città. 

Ultimo tema di cui si chiede una pronta definizione in sede di Conferenza è quello relativo 
all'accesso allo schedario elettronico delle auto rubate da parte della Polizia municipale. 

Sottosegretario all'interno - Vigneri: in merito all'ultimo tema proposto dal Presidente Bianco 
ricorda che in sede di Conferenza unificata sull'argomento si era verificato un dissenso e che in 
particolare il progetto era stato bloccato dalla questione della competenza dei corsi di formazione 
per preparare il personale a consultare lo schedario elettronico. A questo proposito ripropone la 
soluzione a suo tempo suggerita: permettere che la Polizia municipale venga istruita "sul campo", 
attraverso un semplice affiancamento al personale della Polizia di Stato che attualmente gestisce lo 
schedario. 

Presidente dell'UPI - Lepidi: propone all'attenzione del Presidente della Conferenza, per un 
prossimo esame, il problema relativo ai rimborsi dovuti ali' ente datore di lavoro - pubblico o 
privato - i permessi retribuiti e gli oneri assistenziali, previdenziali ed assicurativi per gli 
amministratori che siano lavoratori dipendenti. Fa presente, infatti, che gli obblighi derivanti da tale 
norma graverebbero in modo insostenibile sui bilanci degli enti locali più piccoli. 
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Sottosegretario all'interno - Vigneri: in merito alla questione relativa all'accesso della Polizia 
municipale allo schedario elettronico delle auto rubate, segnala che lo stallo potrebbe essere 
superato ove vi fosse l'autorizzazione a togliere dal testo del progetto di decreto il tema della 
formazione, rinviando la soluzione della questione in sede amministrativa. 

In merito invece agli oneri relativi alla presenza di consiglieri comunali e provinciali osserva 
come in sede di redazione del testo di legge nessuna organizzazione degli enti locali abbia avanzato 
obiezioni di sorta sul principio - evidentemente condiviso - che l'ente beneficiario dell'attività di 
una persona fosse chiamato a sostenere i relativi costi. Il concreto problema del reperimento di 
fondi per la copertura dei costi aggiuntivi, quindi, più che su un'eventuale revisione della legge 
dovrebbe essere inquadrato in un più generale discorso relativo ai trasferimenti di risorse agli enti 
locali. 

Ministro per gli affari regionali - Bellillo: relativamente alla richiesta di una Conferenza sui temi 
della sicurezza suggerisce che tale questione possa essere discussa nella già prevista seduta del 7 
ottobre. 

Presidente dell' ANCI - Bianco: propone che, ove il Presidente del Consiglio dei ministri volesse 
partecipare alla seduta, la data venga concordata nel rispetto dei suoi eventuali vincoli. 

Ministro per gli affari regionali - Bellillo: dichiara l'impegno dell'Ufficio di segreteria della 
Conferenza Stato-città a verificare, con il Ministro dell'interno ed il Presidente del Consiglio, le 
diverse disponibilità e la possibilità di svolgere tale seduta in tempi rapidi. 

In merito alla questione della carta di identità, dichiara l'immediato interessamento 
dell'Ufficio di segreteria con l'augurio che nella prossima seduta possano essere comunicate notizie 
positive. 

Relativamente al problema dell'accesso della Polizia municipale allo schedario elettronico 
delle auto rubate fa riferimento all'intervento del Sottosegretario Vigneri, con la quale dichiara di 
concordare anche in merito alle dichiarazioni sul tema della competenza del pagamento degli oneri 
relativi a consiglieri ed amministratori comunali. A tale proposito suggerisce che l'argomento venga 
approfondito in sede di Conferenza, previo lo svolgimento di una istruttoria per studiare le 
particolari condizioni dei comuni e delle province più piccole. 

Presidente della provincia di Torino - Bresso: sottolinea come il continuo trasferimento delle 
competenze agli enti locali stia progressivamente aggravando le condizioni dei relativi bilanci. A 
questo proposito, considerata la prossima defmizione delle legge finanziaria, propone la possibilità 
di una discussione in sede di Conferenza unificata alla presenza delle regioni. La progressiva 
attuazione delle leggi di riforma della pubblica amministrazione, infatti, con il relativo trasferimento 
di competenze alle regioni, porta province e comuni ad avere una finanza di trasferimenti, di 
trasferimenti vincolati e differiti, che comporta l'impossibilità sostanziale di redigere i bilanci. 
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Prima della Conferenza unificata propone quindi di riunire un seminario, con obiettivi 

precisi, come quello di portare gli enti locali ad avere una unicità di fonte di finanziamento, come 
quello fiscale, ma che non impedisca, come accade attualmente, di avere flessibilità d'uso delle 
risorse garantite dall'autonomia impositiva. 

Ministro per gli affari regionali - Bellillo: sul tema delle risorse finanziarie degli enti locali, in 
accordo anche con il Sottosegretario Vigneri, propone la convocazione un apposito seminario da 
svolgere in separata sede rispetto ai lavori della Conferenza unificata, e da organizzare 
congiuntamente con la segreteria della Conferenza Stato-regioni. 

La seduta ha termine alle ore 15.35. 

II Segretario 
C~o Granelli 

z:______ .:;;;;_.~ 
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II Presidente 

'\ - ' <-..:.~ 
I inis~ia liii~ 

4 


